

MURCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Murcia, en mes, 8,00 pts. Extranjero, trimestre, 15,00 pts. Provincias, trimestre, 7,50 — América, — 11,00 —

Los anuncios se reciben en la Administración, día y noche

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

EDICIONES ESPECIALES EN MADRID, BARCELONA Y SEVILLA

MURCIA

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:

CRÉDITO PÚBLICO, 1. — Teléfono, 63

25 EJEMPLARES, 1,75

NUMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

NO ESTAMOS CONFORMES

A cada cual con su responsabilidad

El Spis de Korsakoff, no por conocido menos admirable y deseado. Fué uno de los mejores conciertos que hemos escuchado a los dos artistas.

HORAS DE SOLEDAD

¿DÓNDE ESTÁ MI MURCIA?

Sabía que el señor Sancho, en su conferencia de Bellas Artes, a la que me fué imposible asistir, había tratado de la historia de Murcia en forma muy exaltada y poética. Figúrate con qué ansiedad esperaba la reseña de EL LIBERAL! Tan pronto cayó en mis manos el número correspondiente domingo pasado—me lancé por mis amados senderos huertanos para mejor saborear el jugo de la conferencia, meditando con mayor amplitud y reposo.

Tuve la fortuna de ver íntegramente reproducidos los párrafos a Murcia pertinentes, y sobre ellos cayeron mis miradas con ansia devoradora... Cuando llegué al final, me froté los ojos desconcertado. ¿Tendría trastornada la cabeza? ¿No funcionarían ágilmente mis facultades lógicas? ¿Habría perdido en algunos minutos el sentido de la lectura? No lo supe entonces...; no lo sé aún... Para salir de dudas, voy a exponerte lector mis torturas intelectuales; pues tratándose de un hombre eminente como el señor Sancho, mal podría esto ser una crítica.

«Bajando—dice al comienzo—del inmenso pedestal de la Península Ibérica», parece como si el Segura fuese una inmensa lágrima del famoso dolor castellano, «que al brotar de las lagunas de Ruidera», triunfara en el poema de su huerta, peregrina expresión de su vitalidad.» «Pedestal» la meseta, que es lo más alto de esta piel de toro que se llama Península Ibérica! No se llama pedestal de una estatua la sólida base sobre la cual se yergue y, en general, todo lo que sirve de base a cuanto se levanta más o menos verticalmente; y luego, el río Segura, naciendo como una lágrima del inmenso dolor castellano en las gurgas de Ruidera! ¡Pobre de mí! ¿cómo he podido yo ser tan pertinaz en el error de enseñar a mis niños que nuestro río nace en las montañas «de su nombre?»

Prosigo: «Es la tierra murciana un pedazo de la península abrasada por el fuego del volcán a quien apaga su sed el agua de la Meseta que le trae el genio de Cervantes, la entereza municipal de la virilidad española.» ¡Señor, señor, tú quieres perderme, puesto que me dejas ciego para penetrar la profundidad y belleza que en este pensamiento se encierra! Soy yo un puerco a quien no le corresponden las margaritas de las ideas? Porque—¡horror!—lo que deduzco de este párrafo es, que la tierra murciana, es un pedazo de la península que (por no haber coma) está abrasada (la península) por el fuego del volcán, a quien apaga (no al volcán, sino a la sed del volcán) el agua de la Meseta que le trae (no está claro si es el agua o la Meseta) el genio de Cervantes y la entereza municipal de la virilidad española...

Comprenderá el lector que mi paso se iba tornando una cosa absurda, por demás cómica. Tengo la seguridad de que me paraba a cada momento, de que manoteaba fríamente, de que fruncía las cejas con la desesperación del que se descubre imbecil, de que me daba fortísimas palmadas en el poste frontal... Todo mi mundo geográfico e histórico se estumaba ante el choque de aquellos luminosos descubrimientos, invadiéndome una profunda tristeza por el tiempo perdido... ¡Vanidad de vanidades, y todo vanidad!

Deprimido el ánimo, reanudé la lectura, y... ¡qué cabriola tan resalada se me escapó! La cosa no es para menos. Oid: «Del bisel de la Meseta trae el río el rico limo de sus tierras, con él la abundancia de su fuerza industrial.» ¡Qué claridad tan inocente se hizo en mi mente! Péridos fabricantes de luz eléctrica en los saltos del Segura, hipócritas molineros instalados en su curso y en los de sus acequias derivadas, ¿a quién convencereis en lo sucesivo de que las avenidas paralizan vuestras industrias y enfangan vuestros edificios y maquinarias, hasta el punto de que necesitéis quince días para poner las cosas en orden, con el aumento consiguiente de jornales? En lo sucesivo, ya no serán creídas vuestras tretas... ¡Fastidios!

Mis torturadas reflexiones de ese día no pudieron pasar de este punto, por su aniquiladora intensidad. Cortemos también este artículo, para seguir preguntando: «Murcia, amada Murcia, ¿dónde estás?»

J. LÓPEZ ALMAGRO

EL JUZGADO MILITAR CITA A BLASCO IBAÑEZ

(Conferencia telefónica) 16, a las 1 md. Madrid.—El «Boletín Oficial» de la provincia publica un edicto citando a don Vicente Blasco Ibañez, con domicilio últimamente en España, para que comparezca en el término de quince días a responder en la causa que instruye el comandante don Joaquín Martín, por un folleto titulado...

EXTRANJERO

15, a las 3 f. Londres.—Se asegura que MacDonald dimitirá la jefatura del partido laborista, fundándose en motivos de salud. Se propone retirarse a la vida privada. Para sustituirle se indica a Hander som. Viena.—El Gobierno ha decidido suprimir totalmente el ejército para hacer economías en el presupuesto.

Información de la Región

CARTAGENA

Una fiesta escolar

La Mutualidad en la escuela es una institución pedagógica de primer orden pero, sin duda, por falta de estudio y preparación en las esferas oficiales no alcanzó la expansión necesaria para llevar los beneficios materiales y morales de la previsión a los escolares españoles.

La Caja Regional Murciana, secundando al Instituto Nacional ha perfeccionado la organización de las Mutualidades, dando toda clase de facilidades a los maestros. Ayer celebró en la escuela nacional del barrio Peral, la inauguración de la Mutualidad a la que se dió el nombre de «García de Leániz» e inscribiendo como socios de honor al alcalde de Cartagena, señor Torres; señor Guardiola por la Junta de Protección a la Infancia, señor Gómez Quiles por la Caja de Ahorros y don Victoriano Roca por la Cruz Roja.

Hicieron uso de la palabra don Antonio del Castillo, presidente de los Amigos del Niño, ejemplar asociación protectora de la escuela, el maestro de la escuela, don Feliciano Sánchez; don Antonio Soler Manzanares, que disertó sobre el Ahorro y explicó la organización de la Mutualidad y don José Mediavilla, teniente alcalde y presidente de la comisión de Instrucción pública, que hizo un elogio del maestro, de la escuela y de la cooperación entusiasta que el Barrio dispensa al culto y entusiasta maestro señor Sánchez Saura.

Por insuficiencia de local el acto se celebró en el jardín espacioso de la escuela. Asistieron los exploradores y numerosos vecinos y padres de los niños matriculados.

La Mutualidad Escolar García de Leániz, tendrá vida larga por tratarse de una escuela que siente su elevada misión.

Los señores Mediavilla y Madrona y Los Amigos del Niño hicieron donativos para la Mutualidad naciente.

El acto tuvo múltiples aspectos generadores de elevados ideales.

Fue una fiesta original, al aire libre, asamblea de personas que se reúnen por hablar y realizar una eficaz protección al niño.

El maestro de la escuela señor Sánchez Saura, se refirió al expediente de graduación incoado hace cinco años, en tonos de razonada lamentación. Oyéndolo no comprendimos como puede darse el caso de no atender a un maestro y a un pueblo que se sacrifica por la enseñanza aquellos que están obligados a hacerlo y se den prisa hoy en provocar una solución cuyo interés está en pugna con el del barrio de Peral.

El señor Soler estuvo admirable en la exposición de la organización de la Mutualidad y tuvo párrafos brillantes al cantar al niño.

El discurso del señor Mediavilla fué altamente político, pues recogió las aspiraciones del pueblo y de la escuela, haciendo un

justísimo elogio del maestro excepcional, para ser intérprete de ellas ante la Corporación y elevar a la Superioridad tan legítimos deseos que deberán ser atendidos por el señor García de Leániz.

El acto de ayer satisfizo a los reunidos y merece el aplauso público.

ALCANTARILLA

La fiesta del ahorro

Como ya anunciamos en una correspondencia anterior, a las tres de la tarde y en el cine-salón de esta localidad, tuvo lugar el festival organizado por la junta local «Pro-Ahorro», con repartimiento de veinticinco premios de quince pesetas a la vejez desvalida y a la virtud y trabajo, y cartillas postales a los niños de las escuelas públicas.

La fiesta constituyó un éxito.

En la presidencia tomaron asiento los señores siguientes:

Don Ignacio López Lacal, alcalde; don Adolfo Bayo, inspector de la Caja Postal; don Lorenzo Pastor, cura párroco; don José Menarguez, juez municipal; don Francisco Martínez, secretario del Ayuntamiento; doña Josefa Gea, profesora; don José María López Leal, farmacéutico y primer teniente alcalde; don Miguel Fernández Chacón, suboficial de la guardia civil; don Jesús Cacheco, maestro de Obras; don Julio Alarcón, oficial de Correos; don Pedro López, perito mercantil y don Manuel Marín, administrador de Correos.

Primeramente el señor Marín, leyó una memoria explicativa de las constitución de la junta y de los trabajos realizados; citó nombres de los donantes y, últimamente, dió las gracias a todos los asistentes en sentidas frases.

Don Francisco Martínez, hizo uso de la palabra y en frases galanas, dirigió un saludo a la concurrencia. Se extendió en consideraciones acerca del ahorro, de la economía.

La economía y el ahorro—dijo—son las virtudes iniciales de la grandeza de los pueblos.

Terminó con un párrafo inspiradísimo que fué ovacionado largamente.

Margarita Cantón y María Mengual, representantes admirablemente, «La cartilla del Mosca».

No es posible hacerlo mejor. Las niñas-artistas fueron ovacionadísimas.

Si se dedicasen al teatro, las pelucas se iban a poner baratas de tanto moño como quitarían a tanta «eximia» actriz que pululan por los escenarios.

Don Adolfo Bayo, empieza hablando de la virtud y beneficio de la Caja Postal de Ahorro.

Saluda a las autoridades, a la presidencia y al público.

En párrafos elocuentes, ensalza a la mujer murciana. Dice que el ahorro se inspira en el amor. Habla de la plétera de la caja pos-

tal, diciendo que posee ciento cincuenta millones de pesetas.

Hace un parangón entre la vejez misera del imprevisor y la vejez dichosa del que miró al mañana. Y termina dando las gracias en nombre del director general, a quien representa y recomienda a los chicos miren a la cartilla como cosa sagrada. Fué muy aplaudido.

«¿Qué impaciencia naturalísima de la deliciosa chiquillería no impidiera escuchar más tiempo la elocuentísima palabra del señor Bayo!

Don Lorenzo Pastor pide perdón al señor Bayo, por que los niños hayan impedido que sea escuchada con mas extensión.

Recuerda cuando en la niñez, en la pequeña lucha, guardaba sus ahorritos que los gastaba en las fiestas solemnes. Realza la fiesta, teniendo elogios para todos. Actos como éste hacen falta muchos en España.

Termina alentando a todos para que incluyan en la niñez ideas de economía para que el cielo los bendiga. Grandes aplausos.

Después se verificó el reparto de premios y cartillas.

Se nos olvidaba. No, mentimos. Lo hemos hecho para cerrar con broche florido esta reseña.

Cantaron el himno del Ahorro como los ángeles (claro, si lo son). Asunción Martínez, Carmela y Marita Fernández, Lola Meseguer, Rosa María, Teresita Frías, Joaquín Ruiz y Maruja Jover. Lector, ¿usted ha visto cantar alguna vez a una flor? ¿No? Pues si usted hubiese ido el domingo a esa fiesta que honra a los organizadores, habría visto cantar a un manojito lindísimo.—Corresponsal.

LORCA

De como tres penaltys producen una enorme derrota

Para el domingo estaba anunciado el primer partido de campeonato en esta ciudad, y a presenciarlo se dispuso mucha gente; pero porque la tarde gris y tediosa se presentó en sus principios o porque corrieron voces de que «La Unión» no había llegado a tiempo oportuno, el público se retrajo y el campo, en su consecuencia, se vió poco animado. Cosa que perjudicó grandemente a esa pléyade de jóvenes altrustas que, con un desinterés amor al deporte, han cargado sobre sus espaldas este peso noble de introducir en esta ciudad el cariño a todo lo que a cultura física represente, aunque ello valga a trueque muchos sinsabores y sacrificios.

En Murcia los apellidos Guillamón, Servet, llenan toda una época de iniciación en el fútbol de aquella ciudad. Que se les pregunten a ellos cuantos trabajos y obstáculos hubieron de vencer para conseguir educar a un público neófito e ineducado como el que

Glosario cartagenero

¿UN PROYECTO MAS?

Hace algunos meses se inició la idea de erigir un monumento a Villamartín; constituyese una Comisión organizadora y la inteligente y cultísima actividad de Oscar Nevado, el notable cronista, movió voluntades y concertó valiosas concurrencias.

La Prensa de todos los matices acogió el simpático proyecto con especial interés, y comenzaron a sonar los nombres más reputados del arte contemporáneo, como presuntos autores de la obra. Todo parecía marchar por los fáciles planos de una realidad segura y próxima. Los más recalcitrantes pesimismos dieron paso a la esperanza halagüeña, alentada por la valía y poder de los patrocinios espirituales y económicos que se manifestaban.

Pero... sigue el tiempo tejiendo la tela de los días en su viejo telar y el decantado monumento, ya reducido a las modestas proporciones de un pequeño busto, se hunde en el nutrido museo de proyectos fosilizados, que por don de tradicionales apatías y pasajeros impresionismos posee nuestra ciudad.

¿Qué obstáculos insuperables han detenido una acción tan entusiásticamente emprendida? La opinión justamente interesada en ese homenaje a los méritos de un cartagenero ilustre, ya consagrados en mármoles por otras ciudades, menos relacionadas con su gloria, reclama noticias.

En nuestro ambiente local, por nativas caracterizaciones, es peligroso demorar la acción laborante en tod' empresa, y mucho más en las de esencia espiritual... En eso estriba el largo catálogo de olvidados proyectos y amadas iniciativas, como exigente de indispensables ornatos ennoblecidos del espíritu público y que constituyen la faz moral y bella de las urbes.

Con respecto al monumento a Villamartín los pesimistas vuelven, forzosamente, a sus primeras dudas, y temen que la feiz inciativa se incorpore al homenaje ciudadano que se sigue debiendo a San Isidoro, Matúez y Peral, por no citar más que a las cumbres de la genialidad cartagenera. Los prece-

dentes son fatales, y el «caso» del fracasado monumento al insignie precursor de la navegación submarina merece recuerdo, y ofrece enseñanza.

Viajeros distinguidos

Desde hace dos días se encuentra en Murcia la distinguida y bella señora doña Laura Quiruga, joven esposa de nuestro estimado administrador don Francisco de Javier Pascual Ferrero.

El señor Pascual ha tenido la satisfacción, al tomar carta de naturaleza en nuestra tierra, de tener el lado suyo a la compañera de su hogar, hijos y hermanos políticos, todos los cuales quedarán definitivamente instalados en Murcia, constituyendo el hogar feliz y tranquilo de nuestro administrador.

Reciba la distinguida dama nuestro respetuoso saludo, que hacemos extensivo al resto de la familia.

Círculo de Bellas Artes

Concierto Cortés - Abarca

Nuevamente Roberto Cortés y José M. Abarca nos regalaron el pasado domingo los oídos con uno de sus más felices y mejor ejecutados conciertos de violín y piano.

Como de costumbre, una abigarrada y distinguida concurrencia ocupaba el amplio salón de actos del Círculo de Bellas Artes para recrearse con las exquisitices de los dos maestros.

El «Concierto en la» de Vivaldi, el «Canto indio» de Korsakoff, el «Preludio y allegro» de Pugnani, la «Leyenda» de Wieniawski, la «Pavana» de Couperin, la «Arieta española» de La serua v Manen y «La Abeja» de Schuber, tuvieron una interpretación maravillosa y una ejecución ajustada e impecable.

Todas las obras fueron calurosamente aplaudidas, especialmente el «Canto Indio», cuyas secretas emotividades se apodaron de todos los corazones, produciendo en el salón el escalofrío de lo sublime.

Cortés y Abarca obsequiarón al distinguido auditorio con un número que estaba fuera de programa: el «Himno

EN SUFRAGIO DEL ALMA DE LA SEÑORA DOÑA CONCEPCIÓN GUILLAMÓN REX VIUDA DE FLORES QUE FALLECIÓ EL DIA 11 DEL ACTUAL habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica Q. E. P. D. Se aplicarán todas las misas que se digan mañana miércoles, cada media hora, desde las siete y media hasta las once, en la iglesia parroquial de San Pedro Apostol de Espinardo. Terminada la última se cantará un solemne Responso. Sus sentidos hijos doña Mercedes, don Francisco, don Mariano, don Emeterio (ausente), don Antonio y don Pedro; hijos políticos don José Abad Flores, don Antonio Alemán Guillamón, doña Inocenta Gras Miralles, doña Isabel Rubira Sanz, doña Ascensión Albarracín Alemán y doña Carmen Steylaers Alonso; hermanos doña Josefa, doña Aniceta, don Joaquín y don Pedro Guillamón Rex; hermanos políticos don José Antonio Flores Muelas, don Antonio Pérez Martínez, doña Elisa Navarro Conesa y don José Guerrero Onofre; nietos, sobrinos, primos y demás familia: Invitan a sus amistades a algunos de estos sufragios, rogándoles una oración por el alma de la finada, por lo que les anticipan las más expresivas gracias. Murcia 16 de Diciembre de 1924.

a sus partidos iban cuando se celebraban aquellos encuentros primeros en la Torre de la Marquesa.

Y sin embargo, ver el público murciano de hoy, culto como el que más, transigente como ninguno, y de una paciencia rayana en la del benedictino. Cualquiera elemento que se desglose de ese compacto grupo que a todos los partidos concurre a ver actuar al «Murcia» de sus amores, es un formidable crítico.

Conoce a la perfección la técnica futbolista y maneja el reglamento, que no ha estudiado, como el más inteligente aspirante a árbitro. ¿Y esto, a quien es debido? Nadie más que a ellos que hubieron de luchar contra la veledad de sus paisanos, contra esa muralla granítica que se llama ignorancia.

Ya tiene Murcia Colegio de árbitros y con el Federación Murciana, sola, independiente de la política rúa y mezquina, que, en temporadas pasadas, ha llevado con sus bajas pasiones a este noble deporte murciano al fracaso y a la demolición de un ideal creado a tanta costa.

Pues así deben pensar las directivas lorquinas. Hay que mirar a un punto y seguir a él. No pensar nunca en volver la cabeza atrás, cerrar un criterio común, unificar el pensamiento y marchar a él, para no tener que amargarse después por el recuerdo de la derrota, que condensaría impotencia.

Murcia, la madre, necesita de su hija Lorca, como de todos los pueblos comprovincianos, para que en los ámbitos de la Nacional suponga respeto, como respetó y suponen las demás federaciones. Y para esto se necesita que esas jóvenes directivas luchan con todo y contra todo lo que se oponga a su paso, que no se desilusionen, y que lleguen a su fin cumpliendo el ideal que les ha movido a otros.

Por cinco a uno venció «La Unión» al equipo local.

Esta derrota, si se tiene en cuenta que cuatro de los tantos fueron penaltys, lleva enseguida a la mente del lector que el encuentro se desarrolló en el más absoluto aburrimiento, y sin embargo, teniendo en cuenta que los contendientes pertenecen al grupo B, no fue todo loroso que la apariencia presenta. El juego fue movido y muy alternado en ambos campos. Los avances, en la primera parte, fueron sucesivos, respectivamente. Así se comprende que en diez minutos se pitaran dos penaltys para cada uno de los dos bandos.

Hubo un predominio de «La Unión» que, en el segundo tiempo llegó en algunos momentos a dominar por completo a sus contrarios.

La Unión ganó, porque debía ganar; porque el juego que desarrolló fue más vistoso, más científico, y porque su juego de defensa y medios es más completo que el de los lorquinos. Estos, en la actualidad, no tienen más que el portero y la línea de delanteros. Lo demás, en honor a la verdad, es salvajismo de esta dura palabra al Rayo.

Ausejo, el veterano jugador que capitaneaba las huestes unionistas, hizo un gran partido, se empleó a fondo y casi podemos decir que fue el vencedor del partido.

La victoria, en sentido estricto, fue dos a cero, pues aunque las manos en el área fatal fueron claras, en otras defensas no se hubiera dado lugar.

La Unión tiene, como ya hemos dicho, una buena línea de defensa y de estas, sobre todo, Tula, el derecho. Su característica de juego es el pase corto que practica con exceso y que en estos campos estrechos puede pasar; pero que en un campo de proporciones mayores, se puede llevar a un fracaso rotundo. No quiero pensar si este equipiers se las hubiera de ver con otro práctico en el pase largo y en campo como el que hemos indicado.

Enrique Beviar fue el encargado de arbitrar, el partido. Grandes deseos había por presenciar su actuación, pues hasta aquí ha llegado su indiscutida competencia en Murcia, como árbitro de primera fila.

Con público competente siempre que lo hemos visto nos ha convencido, pues tiene muy buen sentido y asimila, «in continenter», las jugadas. Se desenvuelve con gran naturalidad y en el campo no para un momento. Siempre está en situación. Aquí, el domingo, lo demostró, pues dos de los penaltys, de no haber estado colocado no los hubiera podido pitar. Fue muy aplaudido y al terminar muy felicitado por su brillante actuación.

A fuer de sincero hemos de confesar que es el árbitro que mas nos gusta del Colegio Regional.

Parece ser que va a ser propuesto por ambos teams para el partido de la segunda vuelta a jugar en La Unión.

Nosotros enviamos nuestra felicitación desde estas columnas a quien ha tomado el futbol con sano espíritu deportivo.

ABARAN

Festival pro-cultura y ahorro

El día 10 del actual y hora de las 9 de su noche, tuvo lugar en nuestro teatro Guerrero Mendoza, el grandioso festival organizado por el magisterio local y por el señor administrador de Correos con la cooperación de las autoridades.

El escenario y bonito coliseo, se hallaba atestado de distinguido público en el que predominaba el bello sexo, cuya belleza dió mayor realce y esplendor al espectáculo.

El escenario, artísticamente decorado, se hallaba totalmente ocupado en sus gradas, por las niñas y los niños de las escuelas, en número muy crecido, destacándose en el centro una soberbia tribuna adornada con los colores nacionales, alrededor de la cual tomaron asiento los señores alcalde, juez, cura párroco, comandante del puesto de la guardia civil, delegado de la Caja Postal de Ahorros, administradores de Correos de Abarán y pueblos limítrofes, maestros y otras personalidades, ofreciendo todo un conjunto hermosísimo, deslumbrador, imponente.

Después de ejecutar admirablemente y con gran acierto varias composiciones musicales la orquesta que dirige el competente maestro don Luis Gómez Templado, y de clarificar el acto, los niños de ambos sexos cantaron, de modo admirable, los preciosos himnos a la bandera y al ahorro, siendo calurosamente aplaudidos.

Acto seguido, también las niñas y los niños Pilar Díaz, María Gómez Cobarro, María Gómez Sarrión, Natividad Gómez, María Gómez Ortega, María Martínez Gómez,

Marina Gómez González, Pilar Yelo, Pilar Tornero Cobarro, Pilar Montiel, Carmen Gómez, Pilar Tornero García, María Gómez Cobarro, Pilar Carrillo Tenedor, Elvira Sánchez, Carmela Gómez Ruiz, María Yelo Templado, Garmelo Gómez Templado y Alfonso Carrillo, representaron y recitaron primorosos cuentos, obras y versos alusivos a la economía, al ahorro y a la Patria que, tanto por su fondo moral, cuanto por la maravillosa e insuperable interpretación que las simpáticas criaturas supieron imprimirles, fueron causa del desbordado entusiasmo y las ovaciones que a cada momento se sucedían.

Ultimamente, y luego de repartir entre los escolares 500 cartillas de la Caja postal de ahorros, como final de la fiesta, hicieron uso de la palabra, los señores siguientes:

Don Antonio Carrillo Casteño, en concepto de administrador de Correos de la localidad y uno de los iniciadores, explicó el objeto de la fiesta e hizo la presentación de los oradores, y con su estilo llano y familiar, extendióse en atinadas consideraciones sobre las ventajas del ahorro y los beneficios de la Caja postal.

Habló en segundo lugar don José de Juan delegado de la administración general que hizo un discurso muy documentado sobre el ahorro, especialmente el infantil, señalando con trazos precisos y vigorosos, las funciones que en todos sentidos están encomendadas a la mujer, encargada de la educación de sus hijos como ciudadanos del porvenir. Alentó a todos a luchar contra los vicios y las corrientes morbosas que han atacado de muerte a la sociedad actual, para que, encanzando la opinión por los senderos del bien, podamos alcanzar días de prosperidad y de gloria.

Tocó el turno al Profesor don Jesús García Candel, director de las Graduadas, y con fácil palabra y argumentos convincentes, ensalzó la labor que viene aquí realizando la mutualidad escolar que cuenta con el ahorro de más de 12.000 pesetas, y mostrándose optimista respecto del porvenir, entonó un admirable canto a la escuela cuya influencia se extiende a todos los ámbitos sociales como panacea que ha levantado el nivel moral del pueblo y que está llamada a restablecer el equilibrio social y a llevar la paz a los espíritus.

Y en último término, hizo el resumen del acto, el señor juez municipal y cultísimo pedagogo, hijo de este pueblo, don Cuis Carrasco Gomez.

La concisa reseña se redujo a un esquema atinadísimo y pertinente de todos los extremos a que el festejo se contrae; pues el señor Carrasco con su fácil, elocuente y cálida palabra, el dominio y naturalidad de su clásico estilo y la sutileza de su extraordinario ingenio y facultades; después de justificar su intervención por el requerimiento, para el carísimo e ineludible, de la amistad que le honran las demás autoridades y directores del festejo, disertó acerca del trascendental alcance de la previsión y del ahorro; trazó a los niños, normas y orientaciones para un dichoso porvenir, en un prolijo alarde de reglas y preceptos que significan el más acabado juicio del futuro, y enalteciendo, como la más necesaria y eficaz, de las virtudes, la del trabajo, demostró que en ella, precisamente, tiene su garantía el amparo de la vejez, concluyendo el señor Carrasco su amena peroración con un sentido canto a la patria que es el amor de sus amores, siendo objeto, al terminar, de una prolongada ovación.

Muchos fueron y muy sinceros los aplausos con que el numeroso público premió la labor de los oradores, aunque bien lo han merecido todos; no solo por el esfuerzo que representa el valioso concurso de los mismos, sino por que el cumplido resultado del acontecimiento, ha dado relieves de grandeza al festival, a la vez que acentúa la fama de que ya goza este pueblo como «avanzado y progresivo, aparte de que, con la experiencia de los ejemplos llevados a la práctica en cuestiones de previsión y economía, se producen múltiples ventajas al desarraigar el vicio y la prodigalidad, precursores de la ruina, y asegurando los mayores beneficios que se derivan de un sistema de vida metódica y ordenada.—C.

ALICANTE

Ayer, a las seis de la tarde, cesó en sus funciones el Concejo dimisionario y a las siete tomaron posesión del cargo los ediles nuevos. Hubo, pues, dos sesiones; la primera presidida por el alcalde saliente, don Miguel Salvador y la segunda por el general gobernador, don Cristino Bermudez de Castro.

Este, luego de un breve discurso recomendando la mayor pulcritud en la administración, posesionó a los señores del nuevo Concejo, quedando constituido el mismo y designando presidente al señor Suarez Llano, que a su vez, hizo un cumplido elogio del clima de Alicante al que debe la salud y terminó ofreciendo interesarse por la prosperidad y ornato de la ciudad.

Fueron elegidos tenientes alcaldes los siguientes señores:

- Primero.—Don Juan Navarro de Castro. Segundo.—Don Joaquín Candel. Tercero.—Don José Alós. Cuarto.—Don Manuel Soriano. Quinto.—Don Manuel Navarro. Sexto.—Don Juan Latorre. Séptimo.—Doña Catalina García Trejo. Octavo.—Don Enrique Cabrera. Después de don Candel Jimeno pronunció un discurso al que contestó galantemente el general Bermudez de Castro.

Y, ¡máda más! Ya tenemos nuevo Concejo. Nuestro estimado compañero el director del «Diario de Alicante» Emilio Costa ha recibido esta mañana del general gobernador orden escrita suspendiendo dicha publicación.

Parece ser que esta suspensión obedece a la campaña sostenida por «Diario de Alicante» sobre la cuestión municipal. El hecho está siendo muy comentado.

Ayer se reunió en el cuartel de Benalúa un Consejo de Guerra para juzgar a varios obreros avarios obreros a los que se consideraba comprometidos en un complot contra el orden público. Fueron defendidos por los oficiales de Infantería, señores Oca y Sousa. Escuchados la acusación y las defensas pasaron a deliberar los jueces. Del resultado de esta deliberación se

guarda reserva. Pero parece ser que se propine la condena de un año y ocho meses de prisión para Eusebio Serrano y José Fernández.

Se absuelve a los sumariados Polo, Candel y Lleó, de Crevillente, y a Jacinto Alemán de Elche.

No se conocerá la sentencia en embargo, hasta que no la apruebe el Capitán general de la región.

Caso de ser condenados dichos obreros les alcanzará la última amnistía decretada.—13 Diciembre.

Nuestro distinguido camarada el director de «Diario de Alicante» envió ayer al presidente del Directorio militar el telegrama que sigue

JUMILLA

Las fiestas celebradas en esta ciudad con el fin de allegar fondos para el aginaldo del soldado jumillano en Africa, han constituido un gran éxito artístico, si bien económicamente ha dejado mucho que desear dado el fin tan patriótico y caritativo que se ha de dar a este dinero; pues personas de gran relieve social en nuestra ciudad han dejado de contribuir con su cooperación a los festejos celebrados, y también la mayor parte de elementos de la clase obrera por motivos que no se nos alcanzan, tampoco correspondido como parecía en estos festejos ha de ir precisamente a aliviar en parte a hijos de obreros...

Sean cualesquiera del retraimiento de unos y otros, lo cierto es que Jumilla con un censo de población de más de 20.000 habitantes no ha estado a la altura que por su categoría le corresponde.

La Comisión organizadora ha trabajado con verdadera fe y entusiasmo, logrando llevar a cabo los varios festejos que han constituido el programa para fin tan simpático, en virtud de los cuales nuestros paisanos que luchan en campos rifeños, y los que repatriados por herida o enfermedad se hallan en los hospitales de la península o en sus hogares con permiso, recibirán del pueblo que les vio nacer, una cantidad en metálico y que será para ellos una satisfacción y un consuelo comedido de sus fatigas y dolores, al pensar que sus paisanos no les olvidan en los días sacrosantos del nacimiento del Redentor.

Además de los dos partidos de fútbol, la función en el Teatro Circo y la de cine y variedades en el Moderno, la comisión organizadora rogó y consiguió de los empresarios de ambos teatros cediesen gratis los locales.

La casa de películas en Cartagena, Castelló, deferente a la petición de esta comisión ha cedido generosamente la película «El Hada de las muñecas, accediendo a los deseos de la Comisión, recargaron en cinco céntimos cada servicio los días 7 y 8, para donarlos al fondo del Aginaldo del soldado jumillano en Africa.

Nuestro Ayuntamiento también ha contribuido con cien pesetas para engrosar dicho fondo.

Y varias personas de la localidad que por causas distintas no han podido asistir a los espectáculos celebrados, han hecho donativos de más o menos importancia con el mismo fin.

El diputado provincial por este distrito don Silvio Vicente Guardiola, prestó su cooperación.

Los profesores de instrucción pública de esta ciudad, también han entregado a esta comisión donativos hechos por ellos y las recaudadas entre sus alumnos.

La compañía de dramas que dirige Enrique Belda, con un desinterés propio de artistas, también prestó gustosísimo su cooperación cediendo el 25 por 100 de sus sueldos en la noche del beneficio.

La preceoz y ya célebre artista de variedades Mercedes Muñoz Pareja, también prestó su colaboración, espontánea y desinteresadamente, trabajando en el Cine Moderno la noche del 11, consiguiendo uno más de los muchos éxitos que obtiene donde actúa. Nuestro amigo y compañero de comisión e inspirado poeta jumillano don Rafael Soriano Jiménez, compuso una canción alusiva al acto, que fue cantada por la monísima Mercedes, en medio de grandes ovaciones. La letra se titula «El soldado jumillano» y está adaptada a la música de «Palomita mensajera».

esios actos, y ante la posibilidad de dejar de citar a alguno nos abstendemos hacerlo.

En nuestra próxima información daremos a conocer la cifra total recaudada para el aginaldo del soldado jumillano en Africa.

Hace cuatro meses, que comenzaron las obras de la plaza constitucional con el fin de convertirla en un jardincito, con el objeto de que dicha vía estuviese más limpia y sobre todo más higienizada.

Las obras realizadas hasta hoy fueron de cuenta de los vecinos de dicha plaza, contribuyendo el Ayuntamiento con 1.000 pesetas.

El Ayuntamiento tomó en consideración la propuesta del señor Molina y estudiará el asunto.

Por iniciativa del señor delegado gubernativo se ha abierto una suscripción para allegar fondos para el aginaldo del soldado de esta provincia en Africa.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha encabezado esta suscripción con 100 pesetas.—Corresponsal.

NOTICIAS

Hay un dentífico solo que a los siglos sobrevive; y ese es el Licor del Polo. Licor del Polo de Orivel.

BANCO INTERNACIONAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO CAJA DE AHORROS

Interés anual 4 por 100. Las imposiciones comienzan a disfrutar del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja.

Farmacia Sánchez Pozuelos, Puente Viejo, 2

FRICCIÓN CEREO cura reumatismo articular y toda clase de dolores.

Aumentando la resistencia del organismo por la absorción de los alimentos bien digeridos, y efectuándose la asimilación, no cabe duda que la nutrición ha de ser normal. Esto les pasa a los enfermos que usan el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

DENUNCIAS MUNICIPALES

Ha sido enterrada en el Parque una novilla procedente de la Estación férrea.

Ha sido inutilizado en el Quemadero del término de Alcantarilla un cerdo de un vecino de la calle de Floridablanca.

Ha sido denunciadas varias vejigas del paseo de Corvera por tener ropas tendidas en la vía pública y gallineros.

Ha sido decomisado un vendedor de frutas por tener dos medidas faltas.

Nuevo Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos

Con excelentes calificaciones ha terminado a los veintitrés años de edad la carrera del ingeniero de Caminos, Canales y Puertos el joven de Mazarrón don Donato Paredes Granados.

Dadas sus condiciones, no dudamos que alcanzará el más lisonjero éxito en el ejercicio de su profesión.

Con este motivo le damos nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva a toda su distinguida familia y muy especialmente a nuestro amigo, su hermano don Pedro.

Palacio de justicia

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 16 de diciembre:

- Sección primera. Una causa de Juzgado de Cartagena por intrusión profesional contra Isabel Muñoz Gallego y otra. Letrado señor Pardo, Procurador señor González Sanz. Sección segunda. Una causa del Juzgado de San Juan, por tenencia de armas contra Julian Paredes, Letrado señor Ayala, Procurador señor García Hernández.

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 16 de Diciembre de 1924.—Martes.—San Valentín.—Santa Adelaida.—San Eusebio.

La Misa y oficio divino de San Eusebio, obispo y mártir, con rito semidoble y color encarnado. III de Adviento, doble segunda clase, con rito de ea semidoble y color morado.

—Mes de Noviembre.—Este mes consta de 31 días. Está consagrado a la Inmaculada Concepción de María.

El toque de alba, por la mañana a las cinco y media. El toque de oraciones, a las cinco. El toque de Animas, por la noche a las nueve.

El día 16 de Diciembre de 1924, está la Vela y Alumbrado en Capuchinas. Día 17.—En la misma iglesia. Vela y Alumbrado.—Se descubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho.

Se reserva, con Bendición, a las cuatro y media de la tarde.

CULTOS —En la Catedral.—El coro por la mañana

a las nueve, con Misa de Prima y Convencional, y por la tarde a las tres Vísperas Completas, Maitines y Laudes.

En María Reparadora.—Se descubre con Misa rezada por la mañana a las siete, y se reserva con Bendición a las cinco de la tarde.

Misas fijas en domingo y días festivos

Santo Domingo: a las cinco, seis, seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media y diez.

En la Merced a las siete, ocho y once. En el Carme: una hora después del alba a las ocho y a las diez. En San Miguel, por la mañana en la Misa de ocho.

San Lorenzo: a las seis y media, siete y media, ocho, ocho y media y once y media. San Miguel: a las ocho. San Antón: a las cinco y media, siete y media y doce.

Santa Catalina, a las ocho y doce. Santa Eulalia: a las ocho y media y once. San Nicolás: a las siete y media, nueve y once.

Al señor gobernador y al delegado del Trabajo

Un comunicado de las obreras de la Fábrica grande de Seda

Las hilanderas de la Fábrica grande de la Seda nos dirigen un extenso comunicado dándonos cuenta de sus oídas, poniéndonos al corriente de los abusos que con ellas comete la empresa explotadora.

En virtud de un real decreto dictado por un ministro conservador, se implantó en toda España la jornada de ocho horas. La fábrica a que nos referimos aceptó la disposición, pero al poco tiempo implantó las nueve horas prometiendo a las obreras compensarles esa hora de exceso. Pero—según nos aseguran—la compensación ha caído en saco roto, al igual que dos aumentos de jornal que consiguieron después.

Además, las obreras que van tomando estado son repuestas con chicas menores de estorces años, que devengan a diario el jornal de una peseta. Se obliga al personal a estar dentro de los talleres diez minutos antes de que suene el último toque de llamada y se retrasa la salida normalmente unos diez o quince minutos.

Las hilanderas se quejan de que el director de la Fábrica «las mata a multas» (frase textual) y ofrecen el con traste de que mientras en la denominada Fábrica pequeña gana una principianta 175 pesetas diariamente, el jornal de la principianta en la «grande» es inferior en una cantidad de 0'65 pesetas. Y cuenta que allí no hay multas ni tampoco se les obliga a entrar al trabajo diez minutos antes, ni se les echa quince minutos después.

Nosotros ni quitamos ni ponemos. Esas obreras nos piden nuestro apoyo y no podemos por menos que recoger sus oídas para trasladarlas al señor gobernador y al señor delegado del Trabajo en esta capital. Si es cierto cuanto denuncian—que es punible y castigable—apliquese a la empresa el correctivo debido. Y si es incierto, hágase público para satisfacción de quien no merezca en tal caso el trato que le merecen sus obreras.

Ni quitamos ni ponemos rey, ni tampoco ayudamos a ninguna de las partes. Ayudamos, sí, a nuestra señora la Verdad y pedimos que esta respaldanza, caiga quien caiga y suceda lo que suceda.

El señor gobernador y el delegado del Trabajo tienen la palabra. A disposición de ellos está el comunicado que nos dirigen las obreras.

De Instrucción Pública

Interesante para las opositoras

En la «Gaceta» del 7 del actual aparece la convocatoria para que las opositoras a ingreso en el Magisterio que ganaron plaza, puedan presentar en las Secciones administrativas el oficio dirigido al llimo. Sr. Jefe encargado de la Dirección de primera enseñanza solicitando tantas escuelas como número haya en la lista única de opositoras.

El plazo para solicitar termina el próximo día 17.

Los que tengan en la lista única número posterior al 710, que es el número de vacantes anunciadas, no tienen que solicitar en esta convocatoria.

La relación de las escuelas vacantes que se pueden solicitar se publicó en la «Gaceta» de 13 de Noviembre último.

En los oficios de petición de escuela no hay necesidad de consignar el nombre del pueblo donde radica la plaza, pues basta con citar los números con que aparecen dichas vacantes en cada una de las provincias de España.

NOTAS DE LA ALCALDIA

Con el fin de evitar en lo posible los cesos de hidrofobia en los perros, esta Alcaldía invita a los propietarios de los mismos a que los sometan al tratamiento antirrábico preventivo, para lo cual bastará solicitarlo del Negociado

de Beneficencia y Sanidad del Ayuntamiento.

Se recuerda al vecindario por medio del presente anuncio que está abierto el pago del período voluntario, en el local de la Recaudación municipal, sito en la calle de San Patricio, de los arbitrios siguientes:

Inquilinato, carruajes de lujo, auto móviles y motocicletas, correspondientes al segundo trimestre.

Canales y bajadas de aguas pluviales, tabernas, casas de comidas, bodegas, salazones, fondas, cafés, posadas, almacenes de bebidas, casas y colegios con huéspedes, comestibles, pastelerías y bares, correspondientes al primer semestre.

Tabernas, bodegas, ventorrillos, cafés económicos, correspondientes a todo el año económico 1924-25.

Se advierte asimismo a los contribuyentes que terminado el plazo voluntario, se procederá con arreglo a Instrucción.

Murcia 13 de Diciembre de 1924.

SUFRAGIOS

El martes 16 a las ocho de la mañana, se celebró en la iglesia parroquial de San Anln un solemne funeral en sufragio del alma del que fué querido amigo nuestro, el profesor de Religión y Moral de este Instituto don Pascual Jara Carrillo.

Dichos sufragios se los dedica, como piadoso recuerdo el clero parroquial de la mencionada iglesia a y las Reales Asociaciones Mariana y Sacramental de las que fué presidente el señor Jara Carrillo.

SUCESOS

La guardia civil de Aguilas cuenta a la gobernador que en la playa de Levante sostuvieron una riña los individuos Juan Antonio García Vera y Juan Jiménez.

Este agredió a su contrincante con una piedra, dándole tan tremendo golpe que le causó la fractura del brazo izquierdo.

El herido fué curado en el Hospital, calificando su estado de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Un artista atenta contra la vida de su mujer

En la vecina población de Aguilas ha ocurrido un suceso que está siendo muy comentado.

La artista de circo Adela Piliis, de treinta años de edad, riñó con su esposo Oscar Busto, de 26.

Como consecuencia del disgusto Adela se marchó a la estación con objeto de salir de Aguilas.

Como llegó tarde, en un carruaje se dirigió de nuevo a la población. En el camino se encontró a su esposo, el que le hizo un disparo.

La bala rompió uno de los cristales del coche, pasando junto a la cara de la artista.

Esta resultó ilesa. La guardia civil detuvo a Oscar, el que declaró que hizo aquello en un momento de arrebatado.

Agregó que su mujer intentaba marcharse de Aguilas con un dinero que procedía del trabajo de ambos.

Hallazgo de un cadáver

En el kilómetro 559 de la carretera de Molina del Segura, ha sido encontrado el cadáver de Mariano Gil Marcos, de 18 años de edad, horriblemente mutilado.

Según las declaraciones prestadas por los que encontraron el cadáver, estaba partido por la cintura.

Parece ser que el desdichado joven joven iba en compañía de otros tres montado en un tren con ánimo de trabajar en la construcción del puente de la rambla del Mozo.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, instruyendo las diligencias oportunas.

LA MODA PRACTICA,

ES LA REVISTA DE MODAS MAS UTIL

LA MODA PRACTICA se publica los días 5 y 20 de cada mes.

2'25 trimestre

Para suscribirse bastará cortar enviar a la Administración de LA MODA PRACTICA, Crédito Público 1, Murcia, el siguiente

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN

Señor administrador de LA MODA PRACTICA:

D..... domiciliado en..... calle de..... desea suscribirse a LA MODA PRACTICA.

(Fecha y firma)

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEFONEMAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA

La despedida del gobernador

Visitas

El señor Ballarín viene haciendo estos días las visitas de despedida a las corporaciones oficiales y a amigos particulares.

Ayer estuvo en la Diputación, Universidad y otros centros.

Un lunch en la Asociación de Redactores

La Asociación de Redactores, que tiene lazos de reconocimiento con el señor Ballarín, por las exquisitas atenciones que le ha dispensado, le obsequió ayer con un modesto lunch en domicilio social.

Este no se había todavía inaugurado, pero la marcha del gobernador le impedía aplazarlo para cuando hubiera terminado su instalación.

El señor Ballarín departió amablemente con los redactores un buen rato, expresando una vez más su cariño a Murcia y la tristeza que siente al abandonar la por las maestras de afecto que en ella recibe.

Banquete en honor del señor Ballarín

Las personas adheridas al banquete, que hoy martes se celebrará en honor del señor gobernador civil de la provincia, don César Ballarín, pueden recoger sus tarjetas en la mañana de hoy, en el Hotel Amat, calle de la Trapería.

Banquete en honor del señor gobernador D. César Ballarín

Entre varios amigos ha surgido la idea de dar un banquete en honor del efecto gobernador civil de Vizcaya y que tan gratos recuerdos deja de su actuación en esta provincia.

Para el acto que tendrá lugar en el próximo martes a la una se admiten adhesiones en la Vicepresidencia de la Comisión permanente de la Diputación provincial.

Asociación de cultura musical

El concierto que corresponde al pasado mes de Noviembre, se celebrará el 16, a las seis y media de la tarde en el Teatro Romea, y estará a cargo de una notable violínista Emma Boynet, del Conservatorio de París, y la pianista Lydia Demingian, laureada en el mencionado Centro, repetidamente.

Programa

- I Sonata en sol mayor, Grieg. Lento doloroso. Allegro vivace. Allegretto tranquillo. Allegro animato. (piano y violín). II Nocturno en do menor, Chopin. Scherzo en si bemol menor, Chopin. Improv. tu en fa menor, Fauré. Hamoresca, Rachmaninoff. Bourré fantástico, Chabrier. (piano). III Intrada, Desplanes-Nachez. Ballet Musik, Schubert Kreisler. Himno al Sol, Rimsky-Korsakoff. Fiteuse, Fauré. Tamboril chino, Kreisler (violín). Descansos de quince minutos. Se ruega a los señores socios que no hayan recogido sus tarjetas y carnets, que lo hagan en la taquilla del Teatro Romea, de dos a seis de la tarde de hoy. El concierto del mes actual tendrá efecto el día 22 y estará a cargo del famoso pianista Rubinstein.

El Aguinaldo del Soldado

Suscripción abierta por el Comité Ejecutivo, entre las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, con el laudable fin de enviar un afectuoso presente a aquellos españoles que sufren en el Estrecho, las penalidades de la guerra.

Meztra y alumnas de la Escuela Nacional de niñas del Esparragal, 18'95 pesetas.

Sociedad anónima «El Aluminio», 50; don Juan López Ferrer, 100; don Justo Navarro Conesa, 25; personal de la Administración de Correos, 60; personal de las oficinas de Obras públicas, 148; Corredores de Comercio, 60; don Fernando Olivares (Tabernero), 10; don Isidro Martín Rivera, 5; Colegio oficial de médicos de la provincia, 100. Sociedad «Tiro Nacional», 100; recaudado en la mesa petitoria de la iglesia de San Juan de Dios, 41'50; excoletimino señor don José Maestro Pérez, 100; recaudado en la mesa petitoria de la iglesia rectorial de Guadalupe, 40'26; recaudado en la mesa petitoria de la Rincón de Soca, 34; recaudado en la mesa petitoria de la del Real, 22'95; recaudado en la mesa peti-

toria de la de la Alberca, 10; recaudado en la mesa petitoria de la de San Andrés, de Murcia, 25; recaudado en la mesa petitoria de la de Javalí Viejo, 77; recaudado en la mesa petitoria de la de Cobatillas del Esparragal, 10. Don Diego Alcázar Mazón, 25; señor gobernador civil de la provincia, 100; don Andrés Barriot, 25. Suma total, 5.860'60 pesetas. (Continuará)

El señor alcalde confía en que ninguno de los murcianos se escusará de contribuir a esta suscripción.

Información general Mitin sanitario

15, a las 3 t. Madrid.—A las diez de la mañana tuvo lugar el anunciado mitin sanitario.

El local se hallaba atestado. Presidió el doctor Blanco, pronunciando elocuentes discursos los señores Maestra, Ibáñez y Jalvo.

Partidos de futbol

Madrid.—La Gimnástica batió al Racing por 3 a 1.

La primera reserva del Racing venció a su similar de la Gimnástica por 4 a 3.

La segunda reserva del Gimnástica ganó a la segunda del Racing por dos a cero.

El infantil del Racing y el infantil del Gimnástica, empataron a 1.

Primitiva Amistad empató a 2 con el Stadium.

El Nacional obtuvo 5 goals contra el Norte.

El Arenas se apuntó 3 contra el Patria, que quedó a 0.

Internacional obtuvo 2 sobre 1 del Sol.

Almacenes derrotó por 2 al Cultural, que obtuvo 1.

Santander.—Campo del Sport.—Partido de Campeonato.

El Racing venció al Eclipse por cuatro a cero.

Gijón.—Deportivo Ovetense 1 y Sporting de Gijón 2.

Bilbao.—Campeonato grupo A.

El equipo de Sextao venció al de Deusto por 3 a 2.

Escorial.—Se celebró el festival deportivo en honor de los jugadores Meigas y Campos, hijos de esta población.

Jugaron un equipo madrileño y el Unión Deportiva de San Lorenzo, ganando el primero por cinco a dos.

Córdoba.—Liturgi de Andujar, dos y Sporting Club, dos.

Melilla.—El Betis de Melilla venció al Unión Deportiva de Saz por uno a cero.

El Sevilla F. C. venció por seis a dos al Eñiza.

Loo congresistas de Sevilla

Granada.—Después de visitar la población y los monumentos marcharon a Málaga en automóvil los congresistas del Congreso de Oseicultura que se celebra en Sevilla.

Abrásado en una caldera

Almería. En un cortijo cercano se festejaba por varias familias la muerte de un cerdo.

Un niño de tres años cayó a una caldera, abrásadose.

Conducido al Hospital, falleció momentos antes de entrar en él.

El aguinaldo del soldado

Almería.—La recaudación para el aguinaldo del soldado ha alcanzado la cifra de 7.136 pesetas.

El aguinaldo del soldado

Madrid.—El día 20 quedará cerrado definitivamente el plazo concedido para recaudar fondos con destino al aguinaldo del soldado.

La Diputación de la Nobleza censura a Blasco Ibáñez

Madrid.—La Diputación de la Nobleza de España ha entregado a la Prensa una nota en la que protestan de la campaña llevada a efecto en el extranjero por el novelista Blasco Ibáñez.

Dice la nota que al empezar la campaña de descrédito contra el rey la indignación brotó en todos los pechos honrados de los españoles.

La Diputación y la nobleza de España, haciéndose intérpretes de tal sentimiento protestan de la campaña de un escritor español, que en estos momentos olvidó que lo era, llevando a cabo actos que no hubiera realizado sin duda el último leguero.

El pueblo español—agrega la nota—protesta de las insidias y calumnias que se lanzan contra su rey, con el sólo propósito de destruir la sólida base del orden.

Aquellos países—agrega—en los que tales infamias se vierten, no darán crédito a tales acusaciones que carecen en absoluto de fundamento, pues no podrán nunca olvidar que el monarca español estuvo al lado de ellos en momentos difíciles y tristes.

La Diputación y la Grandeza de Es-

paña cumple un sagrado deber exteriorizando su protesta contra las inalicables actos llevados a cabo en el extranjero por un español que no merece serlo.

La nota la firman los señores de Fernán Núñez y Casa Poncejo.

Los toros

México.—Con un lleno rebosante se celebró la anunciada corrida de toros en la que tomaron parte Valencia, Chicuelo y Marquez.

Los tres diestros fueron muy aplaudidos.

Lima.—Se celebró una corrida en la que tomaron parte Belmonte y Belmentito.

Ambos oyeron palmas.

El centenario de Camoens

Los delegados portugueses

Madrid.—Ayer mañana marcharon al Escorial los delegados portugueses venidos a Madrid para representar a la nación hermana en los festejos organizados para conmemorar el IV Centenario de Camoens.

Les acompañaron el alcalde y concejales del Ayuntamiento madrileño, la comisión organizadora de los festejos y otras personalidades.

Fueron allí recibidos por el Ayuntamiento en pleno del Escorial, el rector del Colegio de Alonso XIII y numero so público.

Los delegados visitaron detenidamente el Monasterio de San Lorenzo, regresando a Madrid a las tres de la tarde.

Por la noche a las siete se celebró en la Legación portuguesa una recepción de gala, asistiendo a la misma los

reyes, el Directorio en pleno y numerosas personalidades.

Esta tarde a las cinco tendrá lugar la velada organizada por el Comité de Unión Iberoamericana.

En dicho acto pronunciarán discursos los señores Llanos, conde de Lopez Muñoz y marqués de Figueroa.

Esta mañana acudieron a Palacio los delegados portugueses, entregando a don Alfonso la Medalla de Oro de Portugal, condecoración que solo se concede a las personas beneméritas para aquel país.

El rey expresó a los delegados el profundo cariño que siente hacia la nación hermana, recordándole la visita que realizó a Lisboa.

Les rogó que saluden en su nombre al pueblo portugués y al presidente de la República.

Los delegados pasaron después a las habitaciones de doña Victoria, entregándole la placa de oro de la Cruz Roja portuguesa, como premio a los desvelos de la soberana y obras humanitarias que ha realizado con los soldados portugueses que militan en las filas del Tercio.

También le entregaron un decreto firmado por el presidente de la República, nombrándole presidenta honoraria de la Cruz Roja portuguesa.

Doña Victoria agradeció estas distinciones y les rogó transmitieran al pueblo portugués y a su presidente su más expresivo saludo.

Mañana a las ocho saldrán los delegados para Toledo.

Regresarán a las siete de la tarde, al objeto de asistir al festival que se celebrará a las diez de la noche en el Teatro Apolo.

LA POLÍTICA Y MARRUECOS

El Director de Administración local anuncia para dentro de tres meses un Gobierno civil presidido por Primo de Rivera

El Directorio está dispuesto a que se revise el pacto internacional de 1912

Despacho con el rey

Madrid.—Esta mañana despachó con el rey el vocal del Directorio general Gómez Jordana.

A la salida manifestó que el monarca había firmado varios decretos sin interés.

Un periodista le preguntó: —¿Tiene usted alguna noticia de Marruecos?

—Que ayer—replicó—terminó el repliegue de las fuerzas de la zona de Larache. También puedo comunicar les que ha comenzado el licenciamiento de tropas del reemplazo de 1921.

El día en la Presidencia

Madrid.—El presidente interino del Directorio permaneció toda la mañana en su despacho oficial de la Presidencia.

Despacharon con él los subsecretarios de Estado, Gobernación, Marina, Fomento y Hacienda.

Después le cumplimentó el jefe de los servicios de Aviación Militar general Soriano, que ha regresado de París dándole cuenta de las diferentes visitas que ha hecho en la capital francesa.

Ultimamente le cumplimentó el vocal del Directorio, general Ruiz del Portal, que ha regresado esta mañana de Andalucía.

A media mañana dejó tarjeta en la Presidencia el archiduque Guillermo de Austria.

La firma del rey

Madrid.—En la Presidencia se ha facilitado la siguiente firma del rey: Presidencia.—Prorrogando por dos meses el plazo concedido para que los mozos que se encuentran en situación de prófugos puedan acogerse a los beneficios del Real decreto de indulto de 12 de abril del corriente año.

Hacienda. Jubilando y concediendo honores de jefe superior de Administración a don Rafael Cabanillas, oficial mayor de este ministerio.

Marina.—Nombrando para el mando del crucero «Reina Victoria Eugenia» a don Rafael Morales.

Justicia.—Jubilando a don Félix Carrasco, magistrado de Audiencia territorial.

Lo que anuncia Calvo Sotelo

Barcelona.—El Director general de Administración local, señor Calvo Sotelo, dió ayer una conferencia en Figueras.

Marchó después a Girona donde fué obsequiado con un banquete.

Pronunció un discurso diciendo que en el pueblo catalán tiene otro aspecto la libertad municipal.

Culpó de que el problema catalán no haya tenido solución a los viejos políticos, que preferían hacer negocios ilícitos.

Dijo que el Directorio tiende a solucionar esta cuestión.

Luego conversó con un periodista. Dijo que el Estatuto municipal tendrá una pronta aplicación y su obra quedará cristalizada.

—Por ahora no he nada; pueden ustedes marcharse seguros. A la madrugada se facilitará un extenso parte.

Noticias de Marruecos

Melilla.—Ha marchado a la península el general don Alfredo Coronel.

—Las avanzadillas sostuvieron un ligero tiroteo con los moros.

—Han zarpado los vapores «Escollano» y «Sister», llevando a bordo soldados licenciados del reemplazo del 21.

Han salido para la península la viuda del teniente coronel Temprano.

Un punto de vista inglés

Londres.—Algunos periódicos se ocupan de la acción de España en Marruecos.

Un diario dice que con tal de que los intereses británicos no se vean perjudicados en la zona española, no puede darse el caso de que Inglaterra intervenga.

Si las fuerzas españolas fueran impotentes para contener a los cabileños y nuestros intereses se vieran comprometidos, el Gobierno británico tendría que velar por la seguridad y los derechos de sus súbditos.

Pero por ahora—termina diciendo—no se prevee tal posibilidad.

¿Una nota de Francia?

París.—En los círculos diplomáticos se dice que Francia ha enviado una nota a Madrid pidiendo al Gobierno español que haga aclaraciones respecto a su actitud en la zona de Africa.

Declaraciones de Primo de Rivera

Tetuán.—El general Primo de Rivera ha hecho declaraciones a un periodista británico respecto a Marruecos.

Comenzó elogiando el repliegue que dará sus frutos y tendrá repercusiones favorables.

Respecto al derecho de cada nación en Africa, el Directorio no tiene inconveniente en que vuelvan a reunirse las potencias interesadas para revisar el tratado de 1912.

Los moros—terminó diciendo—se gobernarán por sí mismos y nosotros no intervendremos en nada.

Jefes desaparecidos

Madrid.—El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica la siguiente relación de bajas en el Ejército, como desaparecidos.

Teniente coronel don Fernando Valera, que estaba disponible en Ceuta; comandante don Julio Jimenez, idem, capitán don Manuel Pérez, disponible en la séptima región.

ULTIMA HORA Una conferencia de Sainz Rodríguez

16, a las 3 md.

Madrid.—Dentro de pocos días dará una conferencia en el teatro Rey Alfonso el ilustre catedrático de la Universidad central, señor Sainz Rodríguez.

Versará sobre la situación política.

Un estreno de Muñoz Seca

Madrid.—En el teatro Español se ha estrenado la obra en tres actos de Muñoz Seca «El Llanto» que obtuvo éxito.

No se pueden proyectar películas de Blasco Ibáñez

Zaragoza.—El gobernador ha circulado órdenes a los empresarios de cines para que no anuncien películas basadas en novelas de Blasco Ibáñez.

MUEBLES S. GUIJARRO. -- Frenería, 31

Grandes extensiones nuevos estilos.—Interesa ver precios y construcción.—Silleros, sillones, mullidos, junco y mimbre BARATISIMOS.

HIDROLITINES D. GRAU

INCOMPARABLE AGUA DE MESA A todo comprador de 3 cajas se le regala un lindo vaso de cristal

CORTADILLO PARA HERRAJE

Fabricado de chapa acerada relaminada y recocida desde 5% de grueso y 20% de ancho en adelante, en tiras hasta 1m y en postas PRECIOS ECONÓMICOS. JOSE ORMAZABAL Y CIA-BILBAO

CALEFACCIONES DE JOSÉ GUILLAMÓN Y SAGASTA, 7, MADRID

Esta casa es la más acreditada de Madrid en calefacciones habiendo hecho las instalaciones más importantes en las distintas provincias de España.

En Madrid ha hecho entre otras muchas las del Teatro de la Princesa y Dirección General de Seguridad.

En Murcia también ha instalado la calefacción en la casa de D. José García Muñoz y en la de D. Rogelio Manresa, habiendo hecho una gran reforma en la que existe en el Casino. Durante unos días permanecerá en Murcia el encargado de esta importantísima casa del señor Guillamón. Quien quiera conocer detalles, como presupuestos etc. etc., puede dirigirse a la calle de Simón García, número 25 donde completamente gratis se le servirá.

La Portera de la Fabrica Exclusiva Gaumont L' Abeille SEGUROS INCENDIOS ACCIDENTES Agente general: Alfredo Hernández Teléfono 531.—Conde de Roche, 10 MURCIA

PÉRDIDA de un boiso de seda con unos gemelos de teatro y un pañuelo pequeño. Al que lo presente en la portera del número 3 de la Plaza de Cetina, se le gratificará.

MUY PRONTO LA HIJA DEL HOSPICIO POR BISCOT EDICION DE LUJO GAUMONT.

SEÑORAS El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Dr. Valley Usadlas por higiene y para evitar contagios

SARNA Se cura cómodamente en 10 minutos sin baño, con el Sulfureto Caballero De venta en farmacias y droguerías

ENFERMEADES DEL PECHO Dr. MARTINEZ LADRON DE GUEVARA San Lorenzo, 22.—Murcia.

Teatro Circo Villar Martes 16 de diciembre de 1924 PROGRAMA 1.ª Sinfonia, 2.ª Estreno de la preciosa comedia en cinco partes, titulada

LOS POLICHILAS DEL MUNDO 3.ª Formidable éxito de la simpática bailarina y cancionista

PILAR LOPEZ El jueves, día 18.—El mayor acontecimiento cinematográfico.—Estreno de la formidable producción en ocho partes LA BATALLA

CARTELERIA Teatro Circo.—Sección a las seis tarde diez noche.—Estreno de Los polichilas del mundo: éxito de la bailarina y cancionista Pilar López. Teatro Ortiz.—Secciones a las seis tarde y diez noche.—El jueves debut de la tonne América, seis señoras. Media Luna Cinema.—Cine.

